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Ata n° 003/2018 da Audiência Pública para apresentação da prestação de 1 
contas do II quadrimestre de 2017 da Secretaria Municipal de Saúde 2 

Aos 28 (vinte e oito) dia, do mês de fevereiro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito), 3 
às 14h08, em sede própria, reuniram-se os Vereadores, autoridades municipais e 4 
comunidade para a 3ª Audiência Pública do ano de 2018. O senhor Creone diz: 5 
Boa tarde a todos! A gente marcou às 13h45 e agora já está às 14h08, então a 6 
gente já tem um tempinho esperando. Então, vamos começar a apresentação dessa 7 
prestação de contas do segundo quadrimestre. A doutora, a gente ligou para ela e 8 
ela falou que vai almoçar porque saiu agorinha, mas está vindo para cá assim que 9 
ela terminar vai comparecer também na prestação de contas. Então, como é 10 
instituído por lei, normatizado pela Lei n° 141 de 2012 que regulamentou aí o 11 
parágrafo 3º do artigo 198, que dispõe sobre os valores mínimos que devem ser 12 
aplicados pelos entes federados, município, Estado e união, com valores mínimos 13 
da arrecadação a serem aplicados em saúde. Então, por causa de força da lei e ela 14 
diz também que a cada quatro meses, cada quadrimestre, a gente deve apresentar 15 
a prestação de contas tanto para o Conselho Municipal de Saúde e em audiência 16 
pública na Casas Legislativas do município. Então, cumprindo a essa 17 
determinação a gente está aqui hoje reunido para fazer essa apresentação. Isso 18 
aqui são dados da Secretaria Municipal de Saúde: o município, razão social, CNPJ 19 
da secretaria, endereço, telefone, quem era o secretário de saúde anterior e quem 20 
era o secretário de saúde que estava em exercício. No caso, esse relatório é maio, 21 
junho, julho e agosto. Então, o secretário em exercício ainda era o José Jacó 22 
Sobrinho filho que foi empossado em 05/10/2016. Isso aqui são dados do 23 
Conselho Municipal de Saúde que cita ali o instrumento legal que criou o 24 
Conselho Municipal de Saúde, que é o Decreto 2.639 de 07/07/2004, e hoje nosso 25 
presidente é o José Neto da Silva. Segmento usuário, aí tem dados do conselho, 26 
endereço, telefone. Isso aqui são os dados já da nossa prestação de contas. Tem 27 
uma resolução, se não me engano 459 ou 569, do Conselho Nacional de Saúde 28 
que diz quais são os dados que tem que vir na prestação de contas. Então, não é 29 
uma coisa que a Secretaria Municipal de Saúde retira da cabeça e fala assim: 30 
vamos fazer a prestação de contas do jeito que a gente quer. Mas, na verdade já é 31 
uma normativa do ministério, do Conselho Nacional de Saúde, que diz o que você 32 
tem que contemplar dentro dessa prestação de contas. Então, dentro desses dados 33 
a gente vai apresentar aqui que são dados do Conselho Municipal de Saúde, que 34 
são as resoluções que foram feitas nesses quatro meses, maio, junho, julho e 35 
agosto: foram feitas dez resoluções, quatro reuniões ordinárias e uma reunião 36 
extraordinária. Segue ainda os dados da ouvidoria que é controle social do SUS, 37 
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onde a gente tem lá denúncias, reclamações, solicitações, informações, sugestões. 38 
A grande maioria dessas são realizadas pessoalmente, apenas uma via web e duas 39 
via telefone. A grande maioria são reclamações que são feitas pessoalmente lá no 40 
departamento de ouvidoria que fica anexo ao Centro de Referência Regional em 41 
Especialidades, que é o CECAP, que todo mundo conhece. E se tiver alguma 42 
demanda de uma reclamação, denúncia, qualquer coisa, pode ser feita nesse órgão 43 
ou por telefone. Depois eu vou pegar o telefone para vocês e digo o telefone da 44 
ouvidoria. Isso aqui vem falando sobre o Fundo Nacional de Saúde, a resolução 45 
que criou o fundo, quem era o gestor do fundo na data. Secretaria Municipal de 46 
Saúde, como aqui nós estamos falando ainda de 2017, prestação de contas, então 47 
ainda faz referência ao plano municipal de saúde 2014 a 2017 e a programação 48 
anual de saúde de 2017 também. Então, de acordo com a Lei 141 de 2012 a gente 49 
está aí apresentando as receitas de impostos, as transferências constitucionais 50 
legais vinculadas à saúde. Vou passar a palavra ao nosso colega Douglas que é o 51 
nosso contador da Secretaria Municipal de Saúde, que foi recentemente adquirido 52 
para nos ajudar nessa parte de contabilidade. O senhor Douglas diz: Boa tarde a 53 
todos! Meu nome é Douglas, como ele disse. Eu vou apresentar a parte 54 
orçamentária e financeira dessa prestação de contas. Aqui exemplifica o total de 55 
receitas previstas para o exercício, setenta e nove milhões oitocentos e noventa e 56 
sete mil seiscentos e quarenta. Até esse segundo quadrimestre foram arrecadados 57 
quarenta e seis milhões setecentos e vinte, ou seja, 58% do previsto, bem abaixo 58 
da expectativa para esse período. Se a gente ratear os 100% que é o previsto com 59 
esse período, está bem abaixo, 58% era para estar mais, ou seja, teve uma queda 60 
de arrecadação. Foram investidos pela prefeitura quatorze milhões setecentos e 61 
vinte e quatro mil novecentos e noventa e dois, 31% do que foi arrecadado, sendo 62 
que o mínimo é 15% que seria sete milhões e oito mil. Ou seja, foram aplicados 63 
mais que o dobro do previsto mínimo, um investimento em massa para estar 64 
tentando suprir a necessidade da secretaria. Aqui são as receitas que dos 15% 65 
foram investidos quatorze milhões setecentos e vinte e quatro mil. Receitas 66 
oriundas da União, doze milhões setecentos e setenta mil novecentos e trinta e 67 
quatro. Receitas do Estado, nove milhões setecentos e cinquenta e dois mil 68 
duzentos e trinta e cinco. Lembrando que essa do Estado ficou bem aquém do 69 
nosso esperado, eles provisionaram só que não liquidaram. Quer dizer, não foram 70 
pagos cerca de três milhões e pouco. Só foi provisionado, mas não caiu pra gente. 71 
E outras receitas que isso aqui vai vir a questão de rendimentos de aplicações feito 72 
pela prefeitura que totalizam trinta e sete milhões quatrocentos e oitenta e um 73 
quatrocentos e cinco mil e vinte e quatro centavos. Essa receita que a gente tem 74 
disponível para estar trabalhando na saúde. Segundo quadrimestre. A senhora 75 
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Márcia diz: Só pra esclarecer, esses valores são do segundo quadrimestre, ou seja, 76 
no oitavo mês ou é em relação ao ano? O senhor Douglas diz: Ele é cumulativo 77 
desde o primeiro quadrimestre e o segundo quadrimestre. Ele não é fragmentado 78 
só o segundo quadrimestre. Aqui são as despesas, os relatórios feitos pelos blocos: 79 
bloco de atenção básica despesa empenhada, liquidada e paga; e da assistência 80 
hospitalar que é onde a gente gasta a maior parte do recurso; e o suporte profilático 81 
perfez duzentos e cinquenta e sete mil oitocentos e doze; e Vigilância Sanitária, 82 
além da Vigilância Epidemiológica e alimentação; que totalizaram empenhados 83 
quarenta e oito milhões duzentos mil duzentos e noventa e dois reais, liquidados 84 
quarenta e um milhões setecentos e vinte novecentos e oitenta e nove reais e 85 
dezesseis centavos, e pagos trinta e sete milhões oitocentos e setenta e sete mil 86 
trezentos e setenta e setenta e oito centavos. Essas foram nossas despesas 87 
acumulativas desde o primeiro quadrimestre e o segundo quadrimestre. Aqui é um 88 
gráfico exemplificando onde fica nosso grande gargalo de despesa, que é a média 89 
e alta complexidade, em especial o hospital e agora vai ser a UPA também junto, 90 
onde a gente tem o maior fluxo de atendimento, de gastos. Aqui é um balanço que 91 
demonstra as despesas liquidadas, empenhadas e pagas por categoria, que seria as 92 
despesas correntes, todas as despesas oriundas da atividade, e despesa de capital 93 
que vai vir logo a seguir, que é todos os investimentos, material permanente, tudo 94 
que é bem material. Aí aqui totalizaram com despesa corrente empenhados 95 
quarenta e dois milhões setecentos e sessenta e dois mil trezentos e onze reais e 96 
trinta e cinco centavos; liquidados trinta e sete milhões oitocentos e trinta e sete 97 
mil trezentos e setenta e cinco e oitenta e dois centavos; e despesas pagas trinta e 98 
sete milhões quatrocentos e sessenta e cinco mil quatrocentos e oitenta e um reais 99 
e vinte e cinco centavos. E aqui há uma fragmentação dentro da despesa corrente 100 
de tudo que faz parte da despesa corrente que são: pessoal, encargos e salários e 101 
vencimentos, tanto com pessoal efetivo, contratados, comissionados; e outras 102 
despesas de vencimento que também engloba a folha salarial; e as despesas 103 
patronais que seria os encargos, enfim; e despesas diretas decorrente da operação 104 
entre órgãos e entidades integrantes do orçamento fiscal e da seguridade social. A 105 
senhora Márcia diz: Qual é a diferença entre a conta pessoal e encargos sociais e 106 
vencimentos e salários? O senhor Douglas diz: Esse pessoal e encargos sociais é 107 
um subgrupo que dentro dele vai vir vencimentos e salários. É que a gente ali na 108 
classificação esqueceu de colocar o código para subdividir. Aqui outras despesas 109 
correntes que vai entrar a transferência entre instituições multigovernamentais; 110 
aplicações diretas, que aqui dentro vai entrar diárias civil, materiais de consumo, 111 
que dentro do materiais de consumo vai vir todos os gastos feitos pela secretaria, 112 
que seria combustível, material odontológico, expediente, processamento de 113 
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dados, limpeza, higienização, material de uniforme, enfim, todas as despesas 114 
decorrentes da atividade porque ali é só um desmembramento por funções, por 115 
despesas; que totalizam vinte e um milhões novecentos e quinze mil seiscentos e 116 
oitenta e cinco e setenta e três centavos empenhados, despesas liquidadas 117 
dezesseis milhões novecentos e noventa setecentos e cinquenta reais e vinte 118 
centavos, e pagas quatorze milhões cento e noventa e nove mil cento e sessenta e 119 
oito reais e noventa centavos. E temos ali embaixo outro subgrupo que seria outros 120 
serviços de pessoas físicas, que são pequenos serviços prestados por pessoa física 121 
mesmo, que totalizam cento e sessenta e oito mil oitocentos e sessenta e quatro e 122 
noventa centavos empenhados, liquidados cento e vinte e um mil quatrocentos e 123 
quatorze reais e noventa centavos, e pagos cento e vinte e três mil quatrocentos e 124 
quatorze e noventa centavos. A senhor Márcia diz: Por curiosidade, qual é a frota 125 
de veículos da Secretaria Municipal de Saúde? O senhor Douglas diz: É 126 
subdividido entre a Vigilância Ambiental, eu não tenho em mãos quantidade de 127 
veículos, mas a gente dispõe desses dados; Vigilância Sanitária; UBS que seria a 128 
atenção básica; temos o hospital; a UPA agora; o CER; e também o CAPS. Todos 129 
esses nós temos veículos, aí diferencia porque uns tem moto, outros tem 130 
caminhonete e assim vai. Mas, se precisar a gente disponibiliza a frota, os 131 
veículos, que tipo de combustível utiliza e assim por diante. A senhora Luana diz: 132 
Só para exemplificar, a atenção básica presta serviço na zona rural. Então, 133 
segunda, terça, quarta, aliás, é, segunda, terça, quarta, quinta e sexta a gente tem 134 
que fazer visita, seja para atendimento nas unidades, seja para buscar e levar 135 
pacientes em hemodiálise. O senhor Douglas diz: Além do hospital que faz 136 
viagem com a ambulância pelo menos duas vezes na semana. Há um grande gasto 137 
com manutenção e combustível. Isso, aquele primeiro subgrupo ali é só 138 
combustíveis e lubrificantes. Isso, que foi empenhado. Isso, empenhado, 139 
liquidado, pago. O senhor Creone diz: Quando fala de empenho fala-se em reserva 140 
de dotação orçamentária para aquele fim. Reserva de dotação orçamentária, não 141 
quer dizer que utilizou. O que foi liquidado que é aquilo que o município 142 
reconheceu de dívida foi os cento e setenta e cinco mil e o pago os cento e 143 
cinquenta e quatro. O senhor Douglas diz: Isso até o momento porque aí pode 144 
concluir todo o empenho ou pode fazer mais ou cancelar, anular cada um. Aí aqui 145 
vem outros serviços de pessoa jurídica, que dá um total de empenhado oito 146 
milhões oitocentos e setenta e um mil setecentos e trinta e seis reais e oitenta e 147 
três centavos; liquidados cinco milhões setecentos e setenta e um novecentos e 148 
onze reais e noventa e três centavos; e pagos quatro milhões oitocentos e treze 149 
oitocentos e sessenta e quatro e cinquenta e três centavos. Lembrando que dentro 150 
de pessoa jurídica vai entrar o procedimento de hemodiálise, que é uma prestação 151 
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de serviço que no ano dá mais ou menos três milhões aproximadamente; e dentro 152 
desse subgrupo de pessoas jurídicas vai vir ali conservação de máquinas e 153 
equipamentos, que seria dos veículos, equipamentos hospitalar, equipamentos 154 
odontológicos, equipamentos médicos; entra também os gastos com energia 155 
elétrica, água e esgoto; comunicação geral que vai entrar internet, telefone; e 156 
serviços hospitalares, que aqui onde eu falei entra o procedimento de hemodiálise; 157 
e outros serviços de terceiros pessoa jurídica, que não coube aqui pra gente estar 158 
detalhando, mas que são valores menores e que juntando dá um total de  três 159 
milhões quatrocentos e treze mil seiscentos e dezesseis e oitenta e nove centavos 160 
empenhados. Isso aqui vai entrar confecções, vamos falar da UPA, de um portão 161 
que foi feito lá na entrada da UPA. Aquela confecção se encaixaria ali dentro. Ali 162 
é só pessoa jurídica, toda empresa, pequenos reparos. Por exemplo, lá foi feito um 163 
portão e dentro da prestação de serviço foi incluído o valor dos materiais. Ou seja, 164 
a empresa forneceu pra gente o valor do serviço já aglutinado o valor da matéria-165 
prima e assim outros, igual a manutenção de ar condicionado, a instalação do ar 166 
condicionado, todos esses pequenos que se a gente fosse detalhar ia ficar muito 167 
grande, isso é uma gama enorme de serviço feito por pessoa jurídica pra gente. E 168 
outro subgrupo que vai entrar é a despesa de exercício anterior que é aquele 169 
famoso resto a pagar de um exercício para o outro, que passou do ano passado 170 
para esse ano foi um valor bem alto, que aqui ele se faz por empenhados trezentos 171 
e vinte e três mil quinhentos e quarenta e nove reais e trinta e um centavos, 172 
liquidados duzentos e cinquenta mil quinhentos e quarenta e nove reais e trinta e 173 
um centavos, e pagos duzentos e quarenta e sete mil setecentos e dezenove e trinta 174 
e oito centavos. E indenizações e restituições que aqui vai entrar o distrato, todo 175 
rompimento de contrato entra ali, que se faz cerca de seis milhões seiscentos e 176 
vinte e nove mil novecentos e setenta e seis e vinte e cinco centavos empenhados, 177 
liquidados seis milhões quinhentos e cinquenta e oito mil cento e setenta e cinco 178 
e vinte oito centavos, e pagos cinco milhões setecentos e oitenta e sete mil 179 
duzentos e quatorze e noventa e dois centavos. Indenizações? Seria distrato com 180 
profissionais feitos, rompimento de contrato e também a folha dos médicos 181 
entraria ali, aqueles que a gente paga com horas-plantão, que ali entra como 182 
indenização. Por isso que esse valor é um pouco elevado e não tem como a gente 183 
aglutinar ele dentro da folha salarial porque ele é uma indenização, plantão 184 
médico entra ali. Isso, distrato e todos os encargos que envolvem no distrato. Não 185 
só o que a gente paga referente a indenização salarial, como os encargos em cima 186 
deles, tudo vão aí. Porque a folha de médicos é bem alta, as horas-plantão, somado 187 
em oito e oito meses dá um valor bem elevado. E aqui vem as despesas de capital, 188 
que lembrando são duas, a despesa corrente e a despesa de capital. Dentro dessa 189 
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despesa de capital vai entrar obras, compra de equipamentos, materiais 190 
permanentes, todo o bem material compro pela secretaria, que faz um total de 191 
empenhado de cinco milhões quatrocentos e trinta e sete mil novecentos e oitenta 192 
e um reais e oito centavos, liquidados três milhões novecentos e três mil seiscentos 193 
e treze reais e trinta e quatro centavos, e pagos três milhões quatrocentos e onze 194 
oitocentos e oitenta e nove reais e cinquenta e três centavos.  Dentro dele vai entrar 195 
obras e instalações, aparelhos e equipamentos médico odontológicos laboratorial 196 
e hospitalar, e outros equipamentos e materiais permanentes, vai desde 197 
computador, mesa de escritório, arquivo, todos esses materiais que se utilizam e 198 
são fixados como patrimônio público. Totalizando toda despesa feita pela saúde 199 
que empenhados dá quarenta e oito milhões duzentos mil duzentos e noventa e 200 
dois reais e quarenta e três centavos, liquidados até o momento quarenta e um 201 
milhões setecentos e quarenta mil novecentos e oitenta e nove e dezesseis 202 
centavos, e pagos trinta e sete milhões oitocentos e setenta e sete mil trezentos e 203 
setenta reais e setenta e oito centavos. Essa é toda a despesa feita até o presente 204 
momento pela secretaria. Agora vou passar a palavra à Luana. A senhora Luana 205 
diz: Boa tarde! A gente vai estar apresentando, então, ao que se refere à rede física 206 
de saúde do município de Barra do Garças do segundo quadrimestre de 2017. 207 
Dentro da rede física desses serviços a gente tem dezessete unidades básicas de 208 
saúde; duas policlínicas, Santo Antônio e São José; uma unidade de coleta e 209 
transfusão; dois laboratórios municipais, ali ao lado do  CRRES e o outro no 210 
hospital; um centro de referência em especialidades; um centro de reabilitação em 211 
fisioterapia; duas farmácias básicas, uma na região central e a outra no São José; 212 
uma farmácia de alto custo; um centro de atenção psicossocial AD; um centro de 213 
atenção psicossocial TM; o INA que é conveniado; e o Hospital Municipal 214 
“Milton Pessoa Morbeck”. Na atenção básica no segundo quadrimestre, a gente 215 
teve esses dados que são retirados do e-Sus. Então, as unidades fazem a 216 
alimentação da produção pelo sistema do Ministério da Saúde. No total de treze 217 
mil cento e sessenta e cinco atendimentos médicos; sete mil e quarenta e quatro 218 
atendimentos de enfermagem; e um total de sessenta e oito mil quinhentos e vinte 219 
e oito visitas domiciliares, que são realizadas pelos agentes comunitários de saúde 220 
e também por outros membros que compõem a atenção básica. No atendimento 221 
odontológico a gente discrimina cinco mil trezentos e quarenta e quatro números 222 
de pacientes atendidos; classificados como a primeira consulta programática dois 223 
mil trezentos e sessenta; procedimentos individuais doze mil setecentos e seis; e 224 
procedimentos coletivos que integram educação e saúde dentro das creches e 225 
escolas no total de trinta e três. Com relação aos procedimentos consolidados no 226 
segundo quadrimestre, a gente teve um total de vinte mil quatrocentos e sessenta 227 
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e sete de verificação de pressão arterial; aferição de temperatura três mil 228 
seiscentos e sessenta e oito; inalação e nebulização duzentos e noventa e cinco; 229 
curativo simples um mil seiscentos e sessenta; glicemia capilar três mil e vinte e 230 
nove; medição de altura sete mil duzentos e trinta e cinco; medição de peso 231 
dezessete mil cento e quarenta e três; administração de medicamentos dentro da 232 
unidade de saúde num total de um mil e setenta e sete; e retirada de pontos num 233 
total de duzentos e oitenta e seis. Todos esses procedimentos juntos formam 234 
cinquenta e quatro mil oitocentos e sessenta que foram realizados no segundo 235 
quadrimestre de 2017. Com relação a Vigilância Nutricional foram distribuídos 236 
de vitamina A para crianças de seis meses a onze meses, que é de cem mil 237 
unidades, foram entregues noventa e quatro; e para crianças de doze a cinquenta 238 
e nove meses, de duzentos mil unidades, um total de quinhentos e noventa e sete. 239 
O senhor Creone diz: Vou dar continuidade apresentando a parte da média e alta 240 
complexidade e todas as nossas outras unidades de saúde que prestam 241 
atendimento ao público barra-garcense. Então, a gente começa aí pelas 242 
policlínicas, tanto a Santo Antônio quanto a São José. Pelos atendimentos médicos 243 
a Santo Antônio tem mais, mas a Policlínica Santo Antônio tem mais médicos em 244 
atividade, mais especialidades, e por isso que tem um quantitativo maior. 245 
Atendimentos odontológicos a Policlínica São José se sobressaiu mais porque 246 
acredito que lá a equipe deles deve ser um pouco maior. O Raio-x odontológico a 247 
gente só tem na Policlínica Santo Antônio, por isso só apareceu lá. 248 
Encaminhamentos, cento e setenta e nove encaminhamentos na Policlínica São 249 
José. E procedimentos de enfermagem dez mil trezentos e sessenta e nove na 250 
Santo Antônio e nove mil duzentos e noventa e cinco na São José. E pequenas 251 
cirurgias, trezentos e oitenta e seis na Santo Antônio e cento e treze na Policlínica 252 
São José. Isso aqui são procedimentos que são ofertados no CECAP, que é nosso 253 
Centro de Referência Regional de Especialidades Médicas, foram: setenta e cinco 254 
consultas psiquiátricas; duzentos e doze consultas cardiológicas; trezentos e trinta 255 
e três risco cirúrgico. Esse risco cirúrgico o paciente passa pela consulta com 256 
cardiologista e o cardiologista diz se ele está apto ou não a realizar o procedimento 257 
cirúrgico. O senhor Márcio diz: Creone, Luana, esses dados de produção dizem 258 
respeito somente ao segundo quadrimestre ou no começo do ano para cá? O 259 
senhor Creone diz: Só do segundo quadrimestre, só de maio a agosto. A única 260 
coisa que é acumulativa na prestação de contas é o financeiro porque o SIOPS, de 261 
onde é retirado, é alimentado rotineiramente e ele não faz essa divisão de 262 
quadrimestre, ele lança tudo. Então, ortopedia quatrocentos e sessenta e nove 263 
atendimentos. Isso no ambulatório, a gente não está falando de trauma, é 264 
ambulatório, consultas mesmo ambulatoriais, porque o trauma entraria no hospital 265 
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ou na traumatologia da Policlínica Santo Antônio onde nossos ortopedistas 266 
atendem. Continuando, no CECAP tem histerectomia, consulta com doutor 267 
Hilmar que faz esse procedimento cirúrgico. Mas, isso aí seria a consulta dele para 268 
avaliar o grau do paciente e se haverá a necessidade ou não dele operar. O 269 
paciente, então, tem uma queixa ginecológica muito grave ou um exame 270 
preventivo que é sugestivo, eles encaminham para ele, passa por ele e se for 271 
preciso fazer ou uma imagem radiológica ou ultrassonográfica de um possível 272 
câncer uterino, passa tudo por esse médico e ele faz então a consulta e se acaso 273 
necessário encaminha para cirurgia de histerectomia. A ginecologia para 274 
perineoplastia. O ultrassom, mil seiscentos e oitenta e sete ultrassonografias. 275 
Mamografia a gente não teve execução no período, o aparelho estava em 276 
manutenção ou quebrado. Raio-X, mil trezentos e quarenta raio-x. 277 
Eletrocardiograma fizemos duzentos e noventa e seis. Teste ergométrico 278 
cinquenta e quatro procedimentos, são realizados no CECAP. Isso aqui são 279 
atendimentos na parte de nutrição, lá foram atendidos por tipo de paciente: dezoito 280 
pacientes com hipertensão; treze pacientes com diabetes melittus; oito com as 281 
duas com morbidades; dislipidemia quatro pacientes; em atendimento à crianças 282 
onze; em atendimento à idosos doze; e distribuição em latas de leite para aquelas 283 
crianças que se encontram em desnutrição, sessenta e quatro latas de leite. 284 
Daqueles que foram atendidos pela nutricionista em todos os grupos, vinte e nove 285 
daqueles todos que ela atendeu estava em obesidade. Quer dizer, estamos com um 286 
quantitativo bom de obesos, não é? Onze sobrepeso que está um pouquinho acima 287 
do peso e apenas dezessete eutróficos. Baixo peso, provavelmente as crianças que 288 
tiveram que usar o leite, seis pessoas. E atendidas pelo programa de testagem e 289 
aconselhamento que é do CTA/SAE, então três pacientes desse setor que foram 290 
atendidos. Aqui os atendimentos do CAPS AD que é o de álcool e drogas, a gente 291 
vê esses números expressivos, três mil duzentos e setenta e sete consultas 292 
médicas. A gente pensa que nós temos muitas pessoas que estão passando por 293 
dificuldade por causa da bebida e por causa das drogas. Então, a gente tem que 294 
sempre manter o atendimento e tentar melhorar ainda mais para reduzir essa 295 
quantidade de pessoas. Consulta de profissional de nível superior na atenção 296 
especializada, entraria ali assistente social, psicólogo, enfermeiro, são todos 297 
atendimentos dos outros profissionais que são de nível superior que atuam no 298 
CAPS, cinco mil oitocentos e sessenta e cinco atendimentos nesse grupo. Aí tem 299 
os demais procedimentos, se destacando mais ali a abordagem cognitivo-300 
comportamental dos fumantes e a terapia em grupo, que são realizadas também 301 
no CAPS como medidas terapêuticas para esses pacientes. Aqui já é o 302 
atendimento no CAPS TM que é para transtornos mentais, então um número um 303 
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pouco menor até porque são transtornos orgânicos que não estão relacionados a 304 
nenhum tipo de dependência física ou química. Mas, aquelas pessoas que têm o 305 
transtorno orgânico mesmo, mental, então por isso o reduzido quantitativo de 306 
procedimentos e consultas. Mas, mesmo assim ainda totalizaram dois mil 307 
seiscentos e oitenta e oito procedimentos lá, entre consultas e oficinas, 308 
psicoterapia individual e em grupo. Atendimentos que são prestados pelo CER, 309 
centro de especialidades em reabilitação, que realiza a reabilitação. No caso de 310 
Barra do Garças é um CER dois com reabilitação auditiva e física, só para essas 311 
duas áreas. Nesse período a gente ainda não tinha adquirido os aparelhos 312 
audiológicos, mas a partir dessa próxima prestação de contas a gente adquiriu um 313 
quantitativo bem grande de aparelhos já e já está moldando e entregando esses 314 
aparelhos para nossa população de Barra do Garças. Aqui são exames realizados 315 
no nosso laboratório Doutor Arnolfo da Cunha Coutinho, que é o laboratório de 316 
ambulatório nosso ali do lado do CECAP, totalizaram vinte e quatro mil 317 
novecentos e sessenta e sete exames, entre eles diversos como Baar linfa, Beta-318 
HCG, Citomegalovírus, Coagulograma, exames laboratoriais que são pedidos na 319 
rotina da atenção básica, na média e alta, por exemplo, os ambulatórios de média 320 
e alta, o urologista, o ortopedista, que pedem esses exames e são realizados na 321 
nossa rede. E para o municípios da regional ainda foram realizados seiscentos e 322 
seis exames ainda. Aqui do banco de sangue foram feitas cento e treze triagens; 323 
foram coletadas cento e oitenta e seis bolsas; foram realizadas cento e vinte e nove 324 
transfusões ambulatoriais; duzentos e quarenta e sete transfusões hospitalares; e 325 
distribuída para outros serviços cento e vinte e duas bolsas; e perdendo duzentos 326 
e sessenta e oito bolsas de hemocomponentes. Essa para outros serviços é porque 327 
como Barra do Garças é referência em hemocomponentes para os municípios da 328 
regional e para outros hospitais que são particulares também, então daí a cedência 329 
da bolsa para esses outros locais. Aqui a gente tem da média e alta complexidade 330 
falando em assistência farmacêutica, aqui está falando de componente 331 
especializado, que é a farmácia de alto custo, foram atendidos mil quinhentos e 332 
trinta e oito pacientes no período de maio a agosto com aqueles medicamentos: 333 
ampolas de medicamentos; comprimidos; frascos; pomadas e assim por diante. 334 
Aqui da farmácia de alto custo que são aqueles medicamentos especiais, que são 335 
adquiridos pelo Estado em si. São processos que são montados, referenciados para 336 
o Estado e o Estado devolve através daquelas portarias ali as medicações de cada 337 
portaria porque tem os protocolos clínicos e terapêuticos para cada doença, cada 338 
afecção tem um tipo de tratamento estabelecido no protocolo clínico, que é o que 339 
o Estado repassa em forma de medicamento. Então, foram realizados quinhentos 340 
e cinquenta e cinco processos. Aqui é a Vigilância Sanitária, foram concedidos 341 
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duzentos e cinquenta e sete alvarás sanitários; foram realizadas seiscentos e 342 
sessenta e três inspeções em unidades em locais; foram atendidas denúncias e 343 
queixas noventa e quatro; foram elaborados cinquenta e um laudos técnicos pela 344 
vigilância sanitária; foram realizados trezentos e trinta e cinco termos de 345 
notificação; trezentos e quarenta e seis de vistoria; um de compromisso; onze 346 
termos de interdição; oito termos de desinterdição; trinta e cinco de apreensão; 347 
não teve nenhum termo de doação; e autuados os autos de infração foram 348 
realizados oito. Aqui a gente passa pela parte da Vigilância Epidemiológica e a 349 
gente está falando em quantitativos de vacina. Esperamos para a prestação do 350 
último quadrimestre, além das doses de vacina, trazer as coberturas vacinais que 351 
é mais interessante para gente fechar o ano, a cobertura vacinal. A gente saber o 352 
que a gente tinha a vacinar, quanto a gente conseguiu vacinar e o quanto ficou 353 
faltando. A gente espera conseguir fazer isso na próxima prestação de contas. 354 
Então, foram realizados duzentos e vinte e quatro BCG no período de maio a 355 
agosto; pentavalente que é uma vacina que é feita também até os seis meses de 356 
idade, que é para difteria, tétano, coqueluche, haemophilus influenzae do tipo B e 357 
hepatite B; para febre amarela quinhentos e vinte e duas doses; para Hepatite B 358 
isolada monovalentes setenta e quatro doses; para  pneumocócica conjugada que 359 
também previne contra o pneumococo, que é um tipo de pneumonia ou encefalite 360 
por pneumococo, então foram realizadas quinhentos e trinta e um doses; para 361 
poliomielite tanto para o esquema VIP, que é para vacina inativa para pólio, 362 
quinhentos e noventa e oito doses, e para vacina oral para poliomielite cento e 363 
quarenta e oito doses; para Rotavírus humano que causa diarreia em menores, 364 
trezentos e noventa e três doses; para Sarampo, caxumba e rubéola, duzentos e 365 
dezessete doses; a vacina tetra viral que é um reforço dessa vacina tríplice viral 366 
com o adendo de varicela, por isso que ela chama tetra viral e não tríplice viral, 367 
porque além do sarampo, caxumba e rubéola também a varicela que é a catapora, 368 
foram realizadas cento e vinte e oito doses dessa vacina tetra viral; a vacina vero 369 
antirrábica humana é utilizada para acidentes pós-exposição ou pré-exposição a 370 
acidente canino ou gato, morcego, qualquer um que possa transmitir a raiva. Se é 371 
uma pessoa que lida com isso já no seu dia a dia, é alguém que trabalha num canil, 372 
recebe a pré-exposição. E aquele outro que foi mesmo mordido ou atacado por 373 
um agressor recebe o esquema pós-exposição dependendo do grau da ferida, do 374 
tipo da ferida do cara, o local da ferida. Se foi mais grave recebe mais dose, se foi 375 
menos recebe menos dose. Recebe soro, às vezes não recebe, isso tudo é na hora 376 
do atendimento para a gente saber o que esse paciente vai levar de vacina; 377 
meningocócica conjugada do tipo C, quinhentos e oitenta e oito doses; e a vacina 378 
para influenza que é para gripe, que a gente pegou no mês de maio a gente tem a 379 
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campanha de gripe no nosso país, então a gente conseguiu fazer treze mil duzentos 380 
e doze doses. Como eu disse, na próxima prestação, que é o último quadrimestre 381 
de 2017, a gente vai ver se conseguiu atingir a cobertura que o Ministério da Saúde 382 
pede nessas doses. Aqui é a parte da Vigilância Epidemiológica, continuando. Isso 383 
aqui são agravos que são notificados no sistema nacional de notificação de 384 
agravos, o SINAN. Então, todos aqueles pacientes que tiveram alguma dessas 385 
doenças ou suspeitos, não quer dizer que tenha sido confirmado, mas suspeitou-386 
se daquela doença tem que ser notificado e a partir da notificação gera uma 387 
investigação posterior para confirmar ou descartar o caso. Então, foram 388 
notificados no SINAN acidentes com animais peçonhentos, aí entre acidentes com 389 
animais peçonhentos não lembrar só de ofídicos, mas entra também os laquéticos 390 
e os escorpiónicos, que entra aí escorpiões, lacraias, então todos esses animais que 391 
têm peçonha. Atendimento antirrábico humano cinquenta e um; HIV e AIDS vinte 392 
casos notificados. São casos que são identificados no sistema, não quer dizer 393 
confirmação. Igual falei, são casos que são notificados no sistema; sífilis 394 
congênita graças a Deus nenhuma, ótimo, bom demais porque sífilis congênita é 395 
muito grave; hepatite viral doze notificações; tuberculose três notificações; 396 
hanseníase, o quantitativo de notificações para um quadrimestre, cinquenta e um 397 
pacientes notificados; e notificação da dengue quatorze, é um período com baixa 398 
circulação, pouco chuvoso, não tem muito mosquito, então um período com 399 
menos transmissão do mosquito. Indiferente desse período que nós estamos agora, 400 
que é um período que é mais propício. Continuando, lá tem meningite de todos os 401 
agentes infecciosos, tanto bacterianas quanto virais, nove notificações; violência 402 
interpessoal ou autoprovocada trinta e três; doenças de transmissão hídrica, aqui 403 
a gente está colocando mais as diarreias agudas, por isso que o número é 404 
expressivo. Então, atendeu lá no PSF e o paciente falou que teve diarreia, vai 405 
notificado no SINAN. Então, por isso que aparece esse quantitativo; doenças 406 
exantemáticas que seria sarampo, rubéola, doenças que causam exantema, 407 
nenhuma também, graças a Deus porque são doenças imunopreveníveis. Quando 408 
você começa a ter doença imunoprevenível aparecendo pode ficar preocupado. 409 
Isso aqui são vigilância da qualidade da água para consumo humano que é feito 410 
pelo VIGIÁGUA, foram testadas então para residual livre desinfetante, que é o 411 
que usa para melhorar a qualidade da água, duzentos e oitenta amostras; foram 412 
realizadas duzentos e oitenta amostras também para turbidez; para coliformes 413 
totais e escherichia coli mais cento e quarenta e três amostras; e fluoreto também 414 
cento e quarenta e quatro amostras que foram avaliadas. De todas essas nenhuma 415 
delas deu positivo, todas deu negativas. Então, nossa água é de qualidade. Aqui 416 
da Vigilância Ambiental, aí se destacam as inspeções em pontos estratégicos da 417 
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Vigilância Ambiental porque a gente vive numa região aqui que é muito próximo 418 
da serra, que é mata, próximo do córrego, que é rio, então está procurando vetores 419 
que podem transmitir doenças para nós. No caso do mosquito palha para 420 
leishmaniose, no mosquito Aedes Egypti para dengue. Então, eles vão fazem, 421 
montam as armadilhas para ver o quantitativo, se está circulando muito, se não, 422 
se eles estão doentes, se não. Isso tudo é um levantamento da Vigilância 423 
Ambiental. Foram realizadas cinco visitas nos distritos e imóveis, que são do 424 
nosso município; foram realizadas cinquenta e seis mil e oitenta e três visitas dos 425 
agentes de combate a endemias nesses quatro meses; foram coletadas cento e nove 426 
amostras; foram instaladas trinta e três armadilhas inspecionadas; foram 427 
capturados, coletados de flebotomíneos cento e cinquenta e sete; para o mosquito 428 
da leishmaniose cento e setenta e um; eutanásia em cães que provavelmente 429 
estavam doentes e precisaram passar por esse procedimento para impedir que ele 430 
disseminasse a doença dele para nossa população, foram realizadas onze; imóveis 431 
visitados para Chagas quinhentos e treze imóveis; número de barbeiros de 432 
triatomíneos coletados vinte e seis e vinte e cinco examinados; e pneus retirados 433 
de áreas inservíveis em toneladas, cento e quarenta e oito toneladas de pneu que 434 
foram retirados no período de maio a agosto porque é onde acumula água para 435 
proliferação de vetor. Aqui é da nossa central de regulação, isso aqui não quer 436 
dizer efetuado, apenas aquele que foi executado no SISREG, que foram os que 437 
foram executados. Então, de cirurgia geral foi agendado quatrocentos e vinte e um 438 
consultas para o médico cirurgião geral, e desses executados no sistema duzentos 439 
e trinta e sete; em ortopedia quinhentos e trinta e oito marcações, trezentos e dez 440 
executados no sistema; e assim por diante, oftalmologia, cardiologia, 441 
dermatologia, otorrino, urologista, clínica médica. A gente tem um certo 442 
absenteísmo e a gente tem que ver o que está causando esse absenteísmo. A gente 443 
está atento a este dado e tentando melhorar cada vez mais para reduzir esse 444 
absenteísmo, mas é complicado da gente conseguir sanar em 100% dos casos. 445 
Aqui Raio-X, mamografia, ultrassom, eletrocardiograma, colonoscopia, 446 
procedimentos que são mais difíceis que o número é reduzido, está vendo que tem 447 
pouco absenteísmo? É porque a procura é grande. Tomografia, ecodoppler, risco 448 
cirúrgico, e o total de procedimentos seis mil cento e dezoito, confirmados três 449 
mil oitocentos e noventa e um. Aqui da central de regulação ainda, falando para 450 
outros municípios, foram agendadas, aqui não tem as confirmadas, duzentos e 451 
uma consultas; foram realizados trezentos e sessenta e dois exames laboratoriais 452 
e Raio-X quatrocentos e três; totalizando novecentos e sessenta e seis 453 
procedimentos. Cirurgias que são agendadas pela central de regulação como 454 
colecistectomia e hérnia. A colecistectomia e a hérnia noventa e um 455 
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procedimentos; a histerectomia doze procedimentos cirúrgicos que foram 456 
agendados pelo setor; laqueadura dezesseis; cirurgias urológicas cinquenta e três; 457 
e a histerectomia, colecistectomia e hérnia só pelo Doutor Wilson dezessete. Aqui 458 
está falando do TFD que é o tratamento fora de domicílio, foram atendidos mil 459 
cento e noventa e um pacientes com passagens. Desses mil cento e noventa e um 460 
pacientes, adquiriram dois mil trezentos e cinquenta e cinco passagens e foram 461 
utilizadas cento e onze diárias na casa de apoio que a gente tem em Cuiabá. Isso 462 
aqui são as mais ocorrências, as consultas mais recorrentes: em neurologia, 463 
solicitamos para Cuiabá trinta e cinco consultas em neurologia e foram liberadas 464 
apenas quatorze, menos da metade; em ortopedia, a gente solicitou trinta e só foi 465 
atendido em dez; angiologia, a gente solicitou dezoito e só foi atendido em oito; 466 
em cirurgia bariátrica solicitou quatorze e só foi atendido em duas; oncológica 467 
geral as doze; endocrinológicas dez e só nove foram atendidas; e das demais 468 
especialidades, porque se fosse listar ia ter um número muito grande, a gente fez 469 
mais cento e doze solicitações para outras especialidades, para consulta em outras 470 
especialidades e fomos atendidos apenas em setenta e nove; totalizando então 471 
duzentos e trinta e uma solicitações e cento e trinta e quatro atendimentos. Essa 472 
parte são exames que também é da mesma forma, a gente solicita pra Cuiabá e 473 
Cuiabá devolve pra gente se foi liberado ou não o exame. Está vendo que tem 474 
vinte e quatro solicitações e vinte e oito liberados? Mas, é porque as solicitações 475 
foram feitas nos meses provavelmente de abril, março e só saiu a liberação para o 476 
exame no mês maio, junho, julho ou agosto, por isso que deu essa diferença. 477 
Ressonância de crânio vinte e três solicitações, quatorze que foram contemplados; 478 
cateterismo dez que foram solicitados, sete foram contemplados; campimetria de 479 
campo visual nove solicitados e nenhum liberado; litotripsia oito solicitados e oito 480 
contemplados; cintilografia miocárdica sete solicitados e só três liberados; demais 481 
exames cento e trinta e nove solicitados, apenas sessenta e quatro liberados. O 482 
senhor Márcio diz: Então assim, quando regula para fora nem sempre o paciente 483 
recebe atendimento, não é? O senhor Creone diz: Justo! O senhor Márcio diz: E 484 
qual é o procedimento para esses pacientes que não conseguem a vaga ou o exame 485 
na referência? O senhor Creone diz: Muitas vezes esses pacientes que não 486 
recebem atendimento na nossa referência, a gente acaba comprando o serviço aqui 487 
mesmo. Aí quando a gente vai olhar a contrapartida do município, a gente começa 488 
a entender um pouquinho o porquê daquele gasto exorbitante que a gente tem. 489 
Porque muitas vezes é um procedimento que, por exemplo, um procedimento 490 
grave que precisa mesmo, como é que a gente vai deixar nosso paciente? Não 491 
pode deixar. Então, a gente acaba comprando um procedimento. É igual quando 492 
vem no hospital lá medicações de super alto custo, quatro mil reais uma ampola, 493 
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o que a gente vai fazer? Não vai deixar o cara ir a óbito dentro do nosso hospital. 494 
A gente compra as ampolas e promove a vida do cara. O senhor Márcio diz: E 495 
quando não é grave faz nova solicitação para atendimento fora? O senhor Creone 496 
diz: Quando não é grave, é uma coisa as vezes de ambulatório que consegue 497 
esperar, a gente continua tentando com Cuiabá até ver se a vaga sai. Mas, aí muitas 498 
vezes o que acontece é que tanto tempo de fila aqueles pacientes que estavam 499 
tranquilos acabam evoluindo para um quadro mais grave, aí acaba onerando da 500 
mesma forma. A secretária de saúde, Daniela, diz: Se nós pegarmos um relatório 501 
lá do sistema, nós temos pacientes aguardando procedimento há três anos, três 502 
anos e meio, dois anos. Tem paciente aguardando a consulta vascular há três anos. 503 
Tinha, agora nós tivemos que fazer a contratação de um vascular para atender essa 504 
situação porque os pacientes todos estavam agravando, tinha paciente até 505 
chegando na situação de hospitalizar para amputação de membro. E aí quando nós 506 
identificamos isso a primeira providência a fazer foi então pegar essa fila e colocar 507 
para atendimento de um médico, mesmo que essa contratação seja para atender 508 
essa fila, essa demanda que estava lá aguardando. E outra situação que nós temos 509 
é no caso da ressonância ou de outros exames que são necessários para realização 510 
de procedimento cirúrgico ou ainda de outro procedimento que é feito em Cuiabá. 511 
Também temos esse problema. Às vezes esse procedimento demora sair, a 512 
cirurgia sai antes, não tem aquele exame, tem que marcar a cirurgia, o paciente 513 
que estava esperando há um ano sai da fila, tem que entrar numa nova fila. Então, 514 
é bem complicado. E outra situação é na parte de oftalmologia que as vezes o 515 
paciente precisa fazer um dos exames, para cada agendamento é uma data, para 516 
cada exame é uma data, um agendamento. Então, o paciente para fazer o 517 
tratamento oftalmológico teria que ir em Cuiabá doze vezes, ou seja, nós 518 
gastaríamos vinte e quatro passagens. Então, são situações que a gente já está 519 
avaliando também por esses relatórios aí e pelo relatório do sistema também, 520 
porque as vezes essa situação de regulação ou de referência em outro local tem 521 
trazido prejuízo para os nossos pacientes, tem trazido prejuízo para a manutenção 522 
de saúde deles e nós estamos avaliando para ver qual é a nossa saída considerando 523 
que nós temos uma limitação, que é financeira, que é orçamentária e é financeira. 524 
O senhor Jonathan diz: Boa tarde! Meu nome é Jonathan. Já há algum tempo eu 525 
ouço falar a respeito da mamografia. O mamógrafo está estragado ou tem algum 526 
problema com ele e já tem algum tempo. Eu gostaria de saber exatamente quanto 527 
tempo ele está quebrado e se tem um plano de consertar em março isso aí? Quando 528 
pode vir a ser consertado isso porque a gente está a zero de atendimento nesse 529 
tocante? A secretária de saúde, Daniela, diz: O mamógrafo está em funcionamento 530 
normal. O agendamento foi regularizado a partir da semana passada e também nós 531 
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temos uma situação de dificuldade em relação ao equipamento que é muito antigo. 532 
Então, é um equipamento até de difícil manutenção. Nós tivemos uma peça no 533 
ano passado que demorou quatro meses para chegar no Brasil, porque ela só foi 534 
localizada na África e depois de muita busca. Inclusive o próprio fabricante nos 535 
recomendou a substituição do aparelho. Assim, que nós, se for possível, façamos 536 
a aquisição de um novo aparelho porque ele é muito antigo e cada vez mais o 537 
custo de manutenção, de conserto, de qualquer problema que ele vem apresentar 538 
é mais caro. Nós temos hoje quem nos atende efetivamente em relação a esses 539 
equipamentos é diretamente o fabricante através da empresa que era contratada. 540 
Então, não há uma avaliação de terceiro, mas sim do próprio fabricante, que assim 541 
toda informação é fidedigna em relação a existência de peça ou não, a 542 
recomendação de substituição de equipamento. São equipamentos caros, não são 543 
equipamentos baratos, e que por mais que a gente queira as vezes estar fazendo a 544 
substituição é um investimento financeiro muito alto. Qual foi a saída que nós 545 
encontramos? Já iniciamos inclusive, que é a realização do credenciamento. 546 
Porque nós temos uma situação de acompanhamento do que é realizado mensal, 547 
que impacta no faturamento, no planejamento anual, em relação aos nossos 548 
exames, inclusive em relação a mamografia. Para que não aconteça nenhum tipo 549 
de prejuízo para que a gente fique sem o registro de realização de exame e possa 550 
perder recursos, então que nós façamos o credenciamento e possamos ter esse 551 
serviço disponível sempre que existir a necessidade através de terceiros também, 552 
não apenas do nosso equipamento que conforme eu disse já é antigo e de certa 553 
forma exige assim uma certa urgência na substituição. O senhor Creone diz: 554 
Vamos dar continuidade então. A gente vai passar para o hospital, que nessa época 555 
ainda era o hospital e pronto-socorro porque o pronto-socorro ainda atuava lá. 556 
Então, a gente tem de atendimentos médicos acumulados no período de maio a 557 
agosto, onze mil novecentos e cinco atendimentos médicos; seis mil oitocentos e 558 
oitenta e quatro Raio-X lá na unidade; tomografia, duzentas tomografias; 559 
ultrassom, cento e sessenta e sete ultrassons; só o laboratório do nosso hospital 560 
fez doze mil oitocentos e trinta e dois exames nos pacientes que estavam 561 
internados ou que passaram pelo pronto-socorro; internações em clínica cirúrgica 562 
cento e sete pacientes; em clínica cirúrgica eletiva trezentos e dezessete pacientes; 563 
em clínica médica duzentos e trinta e oito pacientes; na pediátrica noventa 564 
pacientes; na obstétrica trezentos e setenta e oito pacientes; e na ortopédica cento 565 
e um pacientes; totalizando um total de um mil duzentos e trinta e um internações. 566 
Isso só internações, não tem a parte de ambulatório. Cirurgias urológicas foram 567 
realizadas no hospital cinquenta e seis; ortopédicas cento e trinta e quatro; em 568 
clínicas gerais para vesícula, hérnia e outras, trezentos e quarenta e três; 569 
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amigdalite e adenoide quarenta e sete; foram realizadas nesse período então de 570 
maio a agosto quinhentos e oito cirurgias no nosso centro cirúrgico do hospital de 571 
Barra do Garças. Aqui para acidentados então de atendimentos, mil cento e 572 
quarenta e dois acidentados, e isso é uma constante no nosso município por causa 573 
dos acidentes, por causa da BR passar no meio da cidade, a gente tem muito. Eu 574 
pedi para a Auxiliadora para fazer um levantamento pra gente do ano de 2017, 575 
não consta aqui, mas a gente pode fazer constar na próxima, a gente teve cinquenta 576 
e três óbitos por acidente no município de Barra do Garças no ano de 2017 por 577 
acidente de trânsito, só acidente de trânsito, não outros acidentes, acidentes de 578 
trânsito em si. Então, agressões físicas foram atendidos mais sessenta e cinco; 579 
tentativas de suicídio nove; dependentes químicos seis; alcoolismo trinta e sete; e 580 
foram a óbito dentro do hospital nesse período cento e vinte e nove pessoas; foram 581 
realizados cento e oitenta e sete partos cesarianos; cento e vinte e seis partos 582 
normais; vinte e três laqueaduras; quatorze curetagens; e nasceram vivos trezentos 583 
e treze crianças no hospital. São dados da UTI, nossa unidade de terapia intensiva: 584 
então foram internados lá cento e dezenove pacientes nesse período de maio a 585 
agosto; cento e sessenta e nove masculino e cinquenta feminino; de Barra do 586 
Garças oitenta e duas pessoas; outro Estado oito; de outros municípios vinte e 587 
nove; totalizando cento e dezenove pessoas que ficaram internadas; foram a óbito 588 
trinta e seis; receberam alta setenta e um; e transferidos foram transferidos doze; 589 
então, cento e dezenove também no total. Aqui são os municípios, por município 590 
as pessoas que foram atendidas na UTI: Barra do Garça oitenta e dois; Nova 591 
Xavantina oito; Aragarças sete, infelizmente não tem como, a gente tem que 592 
atender, a gente atende; Araguaiana três; Torixoréu um; Bom Jardim de Goiás 593 
um; Pontal do Araguaia nove; Novo São Joaquim três; General Carneiro três; 594 
acredito que sejam esses, Cuiabá dois, deve ser pessoas que estavam em trânsito. 595 
Isso aqui são todas as internações por patologias, então pulmonares, 596 
cardiológicos, neurológicas. Então, por todas as patologias podem ter passado 597 
pacientes e procedimentos de punção, a oxigenoterapia, Raio-X que foram 598 
realizados na UTI, quatro mil oitocentos e trinta procedimentos. Pede também, 599 
reza a resolução do Conselho Nacional de Saúde que seja demonstrado as 600 
auditorias que estavam acontecendo nesse período. Então, houve uma auditoria 601 
de número 45 de 2017 que foi demandada pela 1ª promotoria de Justiça Cível de 602 
Barra do Garça, que foi uma auditoria geral do SUS, não foi específico para a 603 
unidade, mas por uma auditoria de gestão e a finalidade era a coleta de dados do 604 
sistema de informações disponíveis no Ministério da Saúde, na Secretaria de 605 
Estado, no escritório regional e na Secretaria Municipal de Saúde, que são 606 
inerentes aos processos de gestão. Então, eles vieram, fizeram todo um 607 
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levantamento e devolveram o relatório final para nós. E aí a secretaria municipal 608 
foi auditada e aquilo lá foram os encaminhamentos que foram dados durante a 609 
auditoria e pós-auditoria, ofícios respondendo a auditoria, outros solicitando 610 
informações de outros setores que por muitas vezes, por exemplo, quer uma 611 
informação de RH que não cabe dentro do nosso RH, a gente tem que solicitar 612 
para RH central. Do financeiro, as vezes a gente não tem essa informação lá e tem 613 
que solicitar para o setor de finanças. Então, aqueles ofícios lá encaminhando 614 
solicitações ou respostas para outros setores que não tem dentro da própria 615 
secretaria. Isso aí continua da mesma auditoria, só continua os memorandos. É 616 
isso, muito obrigado, se alguém tiver alguma dúvida. O senhor Konrad Felipe diz: 617 
Eu gostaria de saber, não vi ali, não sei se esse é o momento de eu perguntar, mas 618 
aonde ou qual é a transparência que a secretaria de saúde tem com a população? 619 
Porque ali, eu também não sei se esse é o momento de perguntar, mas os casos de 620 
leishmaniose, eu fiquei sabendo por algumas fontes que existe um surto de 621 
leishmaniose em Barra do Garças e ali não vi nada falando sobre isso. Eu gostaria 622 
que se vocês podem me falar isso agora ou se não é o momento. Obrigado! O 623 
senhor Creone diz: O que foi nos passado pela Vigilância Epidemiológica de 624 
registro no SINAN não teve nenhum caso nesse período que é de maio até agosto. 625 
Mas, eu posso estar verificando se fora esse período tenha notificações. Eu não 626 
tenho como te dizer se de agosto para frente tem, mas de maio a agosto que nos 627 
passou é aquilo, não tem nenhuma. Você viu que no SINAN lá não tem nenhuma 628 
notificação. Para a questão de informações em saúde? Hoje o Ministério da Saúde 629 
tem os sistemas de informações e eles disponibilizam na base de dados do 630 
DATASUS. Então, você pode tirar relatórios, todo o público aqui pode tirar 631 
relatórios do sistema de informação ambulatorial, do sistema de informação 632 
hospitalar, do sistema de internação, financeiro. Tem o SIOPS se você quer saber 633 
a questão orçamentária. Você encontra isso no www.datasus.gov.br. Do site da 634 
prefeitura ainda não, mas a gente tem um adendo que a doutora vai poder explicar 635 
melhor. A secretária de saúde, Daniela, diz: Nós estamos agora fazendo a 636 
construção do modelo do novo site, uma página, porque nós temos um espaço no 637 
site da prefeitura aonde são divulgadas informações relativas a medicação, 638 
algumas informações estão lá, e aí atendendo a necessidade da gente ter um 639 
contato mais dinâmico com a população, com as demandas que temos de saúde, 640 
nós estamos desenvolvendo então o site da prefeitura, junto ao site da prefeitura 641 
da secretaria e eu acredito que agora já na segunda quinzena de março a gente vai 642 
estar inaugurando a página para conseguir então levar mais informação, não só da 643 
parte de prestação de contas, de transparência, mas principalmente educativa em 644 
relação à informação, orientação à população. Nós já conversamos com os 645 
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médicos que se dispuseram a fazer vídeos, artigos também, sobre situações 646 
relacionadas à saúde e tratamentos, a boas rotinas que garantem melhor qualidade 647 
de vida, melhor rotina de saúde e ainda orientação na parte de educação física, 648 
atividade física, os benefícios da alimentação, para que a gente possa atingir então 649 
os grupos de risco da saúde da família, a parte de diabéticos, cardiopatas, as 650 
situações também dos idosos, obesos, crianças com alergia ou ainda situações que 651 
são relativas a nosso clima local, a situação regional de saúde. Então, tudo isso. É 652 
um projeto que a gente desenvolveu, ele é um pouco mais trabalhoso e por isso a 653 
gente vai colocar em andamento já agora na segunda quinzena, porque nós 654 
queremos que a página seja bastante dinâmica e que a população possa não apenas 655 
ter acesso, mas aprender com todo conteúdo que vai ser divulgado ali. O senhor 656 
Konrad Felipe diz: E os casos de leishmaniose secretária, existe um surto em 657 
Barra do Garças sim ou não? A secretária de saúde, Daniela, diz: Eu não recebi 658 
nenhuma informação sobre surto não, do acompanhamento. O senhor Konrad 659 
Felipe diz: E onde eu conseguiria esses dados? A secretária de saúde, Daniela, 660 
diz: Eu vou solicitar à vigilância que faz o acompanhamento constante, nós temos 661 
uma vigilância específica que acompanha todos os indicativos em relação ao que 662 
nós temos ou não da parte de epidemiologia e eu vou repassar para vocês. 663 
Inclusive o trabalho dessa vigilância acompanhado também pelo escritório 664 
regional em conjunto com o Estado e nós não temos até então indicativo, uma 665 
informação de que existem efetivamente um surto. Nós estamos numa região 666 
muito propícia a situações epidemiológicos, seja pela água, pelo rio, pelo excesso 667 
de chuva, seja pela serra, mas que constantemente tem sido acompanhado pela 668 
nossa equipe. Mas, existindo alguma normalidade eu comunico vocês para que a 669 
gente possa então dar essa informação e esclarecer essa situação. Recentemente, 670 
até eu tenho visto muitas matérias sobre a situação dos grupos, sites, aonde as 671 
pessoas acabam repassando muitas informações sem a verificação fidedigna em 672 
relação a isso. E é importante essa pergunta que você fez para que a gente possa 673 
esclarecer e se for o caso, se for mais uma dessas informações que são repassados 674 
ou reprisadas em grupos ou sites ou redes sociais, que a gente possa então estar 675 
esclarecendo. Porque prioritariamente é o nosso papel também ali na secretaria. 676 
O senhor Konrad Felipe diz: Eu falo isso porque tenho um amigo que teve 677 
leishmaniose nesse período aí e ele está esperando a vigilância sanitária até hoje 678 
na residência dele, e até agora nada. E isso aí é um conhecimento que eu tenho 679 
porque eu estava com a pessoa, não li em grupo, não li em site, e também por 680 
conta que nós temos um vereador aqui que trabalha com os animais, até o nome 681 
parlamentar dele é Garrincha dos Animais, e ele me revelou que Barra do Garças 682 
está com problema em relação a isso. Mas, aqui no relatório nós não encontramos. 683 
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Muito obrigado! A secretária de saúde, Daniela, diz: É, às vezes essa informação 684 
pode não ter sido registrada de forma adequada, ou através da própria vigilância, 685 
ou não ter buscado o local correto para registrar informação para as providências. 686 
Mas, assim se ele está aguardando a visita, nós temos que verificar qual foi o tipo 687 
de registro que ele fez, onde ele fez não é Creone, para identificar se existe uma 688 
falha em relação a essa comunicação e ainda a execução da pós-comunicação da 689 
providência que tem que ser tomada. Porque assim, eu recebo sempre no meu 690 
celular às vezes de usuários SUS, de moradores, informação pedindo “verifica um 691 
lote próximo à minha casa, verifica a situação que está tendo aqui próximo ao meu 692 
bairro”, e a gente tem sempre atuado. Desde que eu entrei tem sido uma situação 693 
que recebo e logo imediatamente a gente já toma alguma providência. Mas, nessa 694 
situação do seu amigo eu até peço a você que informe a gente em relação à nome, 695 
dado, para que seja verificado o tipo de registro, se foi adequado e ainda se houve 696 
ou não acompanhamento. Não confirmo. Eu não tenho essa informação, pelo 697 
menos através das áreas técnicas. Porque nós atuamos com áreas técnicas, então 698 
para cada situação existe a área. Tem a vigilância específica, tem 699 
acompanhamento do escritório também junto à vigilância que dá orientação, tem 700 
a situação do Estado que acompanha as campanhas, os períodos. Então, eu não 701 
posso confirmar isso porque eu estaria, de certa forma, agindo de forma 702 
imprudente, não acho correto. Mas, que eu tenha conhecimento ou que a área 703 
técnica, que é quem me dá informações para que eu posso então fundamentar 704 
qualquer manifestação, eu não tenho nenhum registro em relação a surto. A 705 
senhora Silmara diz: Então Dani, eu não sei se é persistente, é assim que fala? Eu 706 
sou Silmara, coordenadora da educação e saúde, e a gente trabalha com dados. No 707 
início do ano agora, eu não sei se você lembra, eu pedi para o pessoal do SINAN 708 
o registro de números de caso de leishmaniose para passar para a imprensa. Foram 709 
trinta e sete ano passado. Um de leishmaniose visceral que não era oriundo de 710 
Barra do Garças, tinha vindo de outro município. Do ano todo. Então, se quiser 711 
na educação e saúde nós temos esses dados, leishmaniose, AIDS, hanseníase, 712 
todos esses dados a gente tem do ano todo lá na educação e saúde. A secretária de 713 
saúde, Daniela, diz: E se nós considerarmos a população e o que nós temos na 714 
região não pode ser considerado, pelo percentual, como um surto. A senhora 715 
Márcia diz: Creone, Douglas, Luana, Maria Goretti, parabéns pelo relatório. A 716 
prestação de contas melhorou muito. Hoje eu me sinto satisfeita, ainda com 717 
algumas dúvidas em relação à questão da aplicação do dinheiro, do recurso 718 
financeiro, mas melhorou muito nesse último ano agora o formato da prestação 719 
que vocês estão trazendo. Infelizmente a população não participa como a gente 720 
gostaria e precisa, mas não posso deixar de colocar, da mesma forma que eu fui 721 
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crítica em algum outros momentos, tenho que parabenizar vocês. Eu gostaria de 722 
deixar um recado para o vereador Alex, que está aqui presente: vereador essa é 723 
uma ótima oportunidade para que vocês tenham conhecimento dos dados. Eu 724 
penso que seria interessante fazer um convite mais incisivo aos colegas, porque é 725 
muito fácil a gente vir aqui na tribuna e falar do que as vezes não tem 726 
conhecimento de dados, conhecimento técnico. E às vezes a gente vê os 727 
vereadores pecando nas falas em relação a alguns comentários em relação à saúde. 728 
Estou falando só em relação à saúde porque tenho um pequeno conhecimento. 729 
Então, leve meu recado a eles, chame os nobres vereadores para ter conhecimento 730 
dos dados da saúde. O vereador Alex Matos diz: Realmente parabéns! Nós 731 
pegamos aí o finalzinho da apresentação. Era para estar a maioria aqui, mas o 732 
procurador chegou agora às duas horas e estávamos reunidos lá falando sobre 733 
licitação. Então, o bicho pegou. Mas, realmente é importante que cada vez mais, 734 
eu falava para a Daniela essa semana: utilize-se mais dessa comunicação para 735 
atrair cada vez mais a população para perto do sistema de saúde, porque eu me 736 
lembro uma vez Márcio falava que graças a Deus temos o SUS, e tem gente que 737 
simplesmente abre a boca “ah, esse SUS, esse SUS não presta”, e não conhece 738 
dados como esses que foram apresentados. A quantidade de atendimentos e 739 
principalmente nossa cidade faz. Então, eu falava, às vezes uma pessoa vai por 740 
uma falha individual, técnica, e faz um pampeiro na cidade, enquanto números 741 
extensos desses, novos atendimentos, vidas salvas, aquele número da UTI ali é 742 
fantástico, nós tivemos ali quase 70% de vidas salvas nesse caso, mais de 70%. 743 
Então, parabéns e utilizem-se mais desses mecanismos como Márcia falou. E na 744 
parte do financeiro deixar ainda mais claro, onde hoje a gente é mais cobrado 745 
realmente. E levarei essa sugestão da Márcia para nossos os companheiros. Ontem 746 
tivemos uma audiência aqui, de fato foi muito pouco divulgado, inclusive para 747 
nós não chegou convite individual, nós ficamos sabendo depois. Então, é questão 748 
de comunicação porque o papel foi feito, mandou o convite, foi lido aqui com 749 
quinhentos e cinquenta ofício, então ninguém prestou atenção, e posta na página 750 
da prefeitura e a gente infelizmente não tem esse hábito de entrar lá, na página da 751 
câmara também estava. Mas, infelizmente é ser mais incisivo na comunicação, no 752 
convite, para que realmente a gente esteja aqui. E por último, foi falado isso para 753 
o Mauro Piauí ano passado, quando ele veio fazer a apresentação quadrimestral, 754 
uma solicitação nossa porque as audiências da câmara estamos fazendo todas à 755 
noite. Então, todas as audiências nossas são sete, oito horas da noite porque as 756 
pessoas trabalham durante o dia em empregos privados e não podem estar aqui. 757 
Mas, continuem com essa crescente transparência e mostrando o tanto que a saúde 758 
vem produzindo positivo, mesmo com as dificuldades a nível de país que nós 759 
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temos. O senhor Creone diz: Então, a gente encerra aqui a apresentação e agradece 760 
a todos pelo comparecimento, que a gente tenha um ótimo resto de semana. A 761 
secretária de saúde, Daniela, diz: Aproveitar rapidinho só para agradecer. Eu vejo 762 
também, tenho vindo na sessão, eu vejo a Márcia aqui e quero agradecer ela não 763 
só em relação a isso, mas ao apoio que ela tem me dado lá no que estou buscando 764 
de melhorias, de projetos novos. A gente está procurando projetos que não tenha 765 
custo para a saúde e aí a Márcia tem me dado boas dicas. Eu quero agradecer e 766 
agradecer essa situação que a gente está querendo implementar em relação ao 767 
telessaúde. Então, obrigada pelo apoio a isso aí e agradecer também as dicas, a 768 
gente está aberto ali a receber dicas, sugestões, porque nós estamos trabalhando 769 
por melhorias. Eu acho que as sugestões sempre são muito bem-vindas porque 770 
vem a agregar aquilo que a gente já tem de projeto ou está em andamento ou está 771 
em confecção. Está bom! Obrigada! Registra-se que a assinatura de todos os 772 
presentes foi colhida no Livro Próprio de Frequência de Audiência Pública. 773 


